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RESOLUÇÃO CMS 288, de 23 de novembro de 2023. 
 

 
O Conselho Municipal de Saúde de Osasco, com base em suas atribuições conferidas pela Lei 

nº. 3969/05, em sua Reunião Ordinária Nº 332 realizada no dia 23 de novembro de 2023. 
 
 
RESOLVE:  

 
 Aprovar: Apresentação da Prestação de Contas do CEREST.  
 Aprovar: Ata da Reunião Ordinária n° 331 de 19 de outubro de 2023. 

ATA TRECENTÉSIMA TRIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE OSASCO 
DO DIA DEZENOVE DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS.  
Ao décimo nono dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 09:10hs nove 
horas e dez minutos, na Sala do Conselho Municipal de Saúde, 480 Térreo – Osasco. A 
presidência de Sílvia Regina Maciel Fonseca, deu-se início à reunião com quórum legal 
alcançado. Com a presença dos Conselheiros titulares abaixo relacionados, suplentes e 
convidados conforme lista de presença disponível no Conselho. A Presidente Sílvia 
cumprimenta a todos informando que já deu quórum, informa que a conselheira Maria do 
Rosário (Rosa) está substituindo nesta reunião a conselheira Francisca Carleuza que está de 
licença médica; também informa sobre desligarem os celulares e que a reunião é gravada 
somente para redigir a ata, conforme aviso feito em reuniões anteriores. A Secretária 
Executiva Edna Brasil faz leitura da convocação e pauta da reunião 1º Ponto de Pauta: 
Votação das Atas Ordinária 330ª e. Extraordinária 221ª; 2º Ponto de Pauta:  Apresentação e 
Prestação de Contas do GOAS; 3º Ponto de Pauta:  Apresentação e Prestação de Contas 
AMME; 4º Ponto de Pauta: Informes. A presidente passa a palavra para a conselheira Rita 
que informa que no dia 16/10/2023 ela foi informada que estaria aposentada e conforme o 
regimento e por ela ser do seguimento trabalhador, automaticamente ela se desliga do 
Conselho; que foi um processo longo e de muita incerteza, então ela decidiu assumir a 
aposentadoria e que é muito doloroso ela deixar a mesa, mas que é muito grata a todos e pela 
oportunidade por estar ali participando e também se desliga das comissões. A presidente 
agradece pela participação e dedicação que ela teve com o conselho e com os conselheiros 
(palmas), convidando a conselheira Kátia Sirlene que toma posse como titular no segmento 
trabalhador no lugar da conselheira Rita que deixa a carta de desligamento, mas que continuará 
colaborando com o CMS. A presidente informa que na última reunião o conselheiro Josmar 
havia feito um comunicado de desligamento, mas mesa pediu para que ele não saísse devido 
os trabalhos que ele exerce no CMS, o conselheiro diz que está à mesa porque os conselheiros 
ajudaram para que ele estivesse ali e assim, após dialogar com a esposa e se a mesa permitir 
ele continuará com os trabalhos e auxiliando no CMS e ele também diz que está aguardando 
para fazer uma cirurgia e assim que fizer ele ficará ausente uns vinte dias, mas até lá ele vai 
dando a sua contribuição e a presidente coloca para a mesa se ele permanece ou não e o pleno 
concorda com a permanência dele no CMS. A presidente fala do teto de reunião até às 11:30hs. 
Passamos para o 1º Ponto de Pauta: Votação das Atas Ordinária 331ª e. Extraordinária 221ª, 
onde a presidente pergunta se todos receberam as atas por e-mail e WhatsApp e coloca ao 
pleno a votação das Atas e as mesmas são aprovadas por unanimidade. Passamos para o 2º 
Ponto de Pauta: Apresentação e Prestação de Contas do GOAS; a presidente passa a palavra 
para a Sra. Loraine que se apresenta e inicia a explanação dizendo que o Grupo de Orientação 
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e Assistência à Saúde - GOAS é uma instituição sem fins lucrativos com o intuito de 
prevenção, conscientização, orientação, assistência à saúde e reinserção social a Portadores 
de HIV/AIDS/IST e Dependência Química e em situação de vulnerabilidade social. As 
pessoas que vão para lá estão com HIV ou está em uma janela imunológica para essa patologia, 
eles chegam lá vindo da rua e as vezes não se sabe de eles tem o HIV ou não e não é obrigatório 
o exame, porque tem todo um trabalho psicológico para fazermos os exames toxilógicos. 
Estamos na região do Portal D’Oeste há 20 anos onde começamos com a Casa de Apoio e 
Acolhimento com assistencialismo nessa comunidade e parceria com os idosos como a entrega 
do Viva Leite que é um Convênio Estadual distribuindo 900 litros de leite (fotos do local). 
Temos uma política de portas abertas, onde eles chegam e vão embora quando quiserem, 
temos 44 leitos masculino, 04 leitos feminino e 04 leitos para reinserção social, temos vagas 
para 45 pessoas e em 2023 pretendemos ampliar para 65 vagas de acolhimento. Quando elas 
chegam passam por uma triagem, uma média de 45 a 60 por mês e nos 3 meses iniciais são 
mais difíceis, onde a pessoa tem que desintoxicar e as vezes eles não ficam e é uma média de 
40 pessoas; temos 08 reuniões mês de Alcoólicos Anônimos -  AA, 08 reuniões Narcóticos 
Anônimo NA, 35 atendimentos jurídicos, 80 atendimentos psicológicos, 02 atendimentos 
familiar, 12 reuniões mês de Grupos de Reflexões e Conhecimento, 112hs mês de laborterapia 
e 140hs Mês de enfermagem e 01médico.  Após 9 meses na instituição eles começam a ter um 
pouco mais de independência para quando voltarem para a sociedade. Temos reuniões 
ecumênicas, onde quem quiser levar a palavra de Deus, eles têm quartos e banheiros 
independentes, laborterapia como pintar mandalas, leituras, oficina eletrônica e espaço de 
beleza feito com palhetes e reciclados, também recebemos doações dos moradores e no bazar 
trocamos por materiais reciclados como latinhas e pet; temos sarau, academia, biblioteca 
conseguimos a doação de um veículo através de Emenda Parlamentar. A constituição custeia 
a faculdade, conclusão do ensino médio e curso profissionalizante, no último ano formamos 
10 pessoas (apresentam os diplomas), também fazemos trabalho assistencial e quem nos ajuda, 
são eles. Também damos palestras em escolas, empresas e instituições e nesse momento temos 
o depoimento da vivência de cada um e os saquinhos de leite que eles consomem eles trazem 
como reciclagem. A nossa prestação de contas é trimestral de maio a julho, esse plano foi 
aprovado o ano passado com o repasse da Prefeitura do Município de Osasco que é $73.500, 
valor previsto de $35.190 com os valores executados de $21.672, $34.697 e $17.130. O Plano 
de Trabalho foi com material de consumo $75.240, Pessoa Física $110.400, encargos $30.360 
e jurídica $78.000, dando um total de $294.000.  O custo mensal do acolhido em setembro é 
de $3.626 com alimentação, estadia e despesas diversas; essa verba vem para 35 vagas e as 
vezes tem mais do isso de acolhidos e hoje tem 65 acolhidos. Tivemos algumas notificações 
com a concessão do CEBAS SAÚDE em 22/09/2023 e Certificado de Regularidade Cadastral 
de Entidades – CRCE, Cadastro no COMPOD, Cadastro no IBAMA, Credenciada no 
SENAPRED. A Loraine encerra a apresenta e a presidente abre para perguntas, mas é lido o 
relatório de visita do dia 15/09/2023 pelas conselheiras Rejane, Giovanna e os conselheiros 
Alfredo e Toninho que relataram que tudo o que foi apresentado eles viram lá, mas a única 
coisa que eles não viram foi a reinserção social e na ala feminina não foram e na cozinha tinha 
alimentos não etiquetados e um repolho mofado na geladeira, mas isso é só questão de ajuste, 
não tinha a cozinheira, o técnico de enfermagem também não estava; os quartos comparados 
com a visita anterior, estavam bem mais limpos e na parte da reciclagem também; no freezer 
tinha bastante alimentação, mas não tem um cardápio alimentar e no dia tinha bastante cama 
sem uso. A conselheira Giovanna pergunta se as roupas são doadas e se a Emenda Parlamentar 
doada pelo Paulinho da Força, já veio destinada para a compra do caminhão e se o lucro que 
se tem com a venda do material reciclado entra na prestação de contas; e a incomoda os 
internos não receberem, pois até os internos na cadeia, ao fazer serviços voluntários têm 
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redução na pena ou um pequeno incentivo. A conselheira Rejane pergunta se os internos são 
100% Osasco ou são de outros municípios e quais as portas de entrada aqui no município e 
que não viu placa de identificação lá. O conselheiro Frank pergunta como é a divulgação para 
a cidade e sentiu falta dos documentos da prestação de contas para a mesa. O conselheiro 
Alfredo diz que o GOAS está em dois municípios Osasco e Barueri, se Barueri repassa algum 
valor para a instituição. O conselheiro Josmar diz que a média de custo do interno é $3.626 
esse valor é para número de atendidos. A conselheira Ariane diz que conhece o GOAS há 10 
anos e foi o primeiro lugar que ela fez estágio fez o curso de psicologia e o GOAS foi muito 
acolhedor e lá tem muita demanda, ela pergunta se ele está cadastrado na Secretaria de 
Assistência Social (SAS) e na Secretaria de Saúde (SS) e recebe das duas secretarias; que é 
muito importe o GOAS ser porta aberta, pois é o jeito mais eficiente no tratamento da 
Dependência Química, porque enquanto não virar a chavinha na cabeça do paciente, não 
adianta fechar portão e a questão de dar uma verba, ela entende que não seja uma boa entregar 
esse dinheiro para alguém que está em recuperação, talvez criar um fundo para ele quando 
sair da entidade. A conselheira Edna Brasil pergunta se a verba recebida é para certa 
quantidade de pacientes como foi falado que era 45 internos e se não tiver essa quantidade a 
verba vem mesmo assim. A conselheira Rosa pergunta que no ano anterior teve visita e foi 
dado um prazo para adequação e receber a verba, se conseguiram fazer essa readequação. O 
conselheiro Frank pergunta se o repasse do município é pouco e o que precisa para que seja 
aumentado esse recurso. É respondido que o município não entra com nenhum recurso, que o 
recurso recebido é de um Convênio do Governo Federal para atender portadores de HIV/AIDS 
da região, diferente da Entidade AMME, que recebe 100% do município para atender os 
munícipes de Osasco. A Loraine diz que tem uma lei específica do governo federal que é 
tripartite e o governo determina qual o valor será repassado para cada entidade e temos que 
atender qualquer pessoa da região ou do país que queira tratamento. O conselheiro Arnaldo 
diz que o governo federal deixa que os municípios fiscalizem essas entidades. A presidente 
faz a leitura de uma pergunta escrita por um convidado que é sobre o Terapeuta Ocupacional, 
quais as atividades feitas por esse profissional, gera alguma renda, a renda é da instituição ou 
compartilhada com o interno? Tem muitas pessoas internadas, lá tem nutricionista para 
adequação das dietas, enfermeiros, técnicos de enfermagem; por que toda entidade tem que 
ter esses especialistas. A Loraine responde que as roupas são doações, que o custo é por 
acolhido e a média de pessoas que passam pela casa é de 30 pessoas, se for fazer a conta seria 
um valor de $ 94 mil e só recebemos $ 24 mil, a alimentação está muito caro e tudo entra 
como renda (horta, corte de cabelo), foi feita a adequação solicitada anteriormente, mas 
precisamos fazer uma reforma na cozinha, o médico e a enfermeira não ficam todos os dias e 
alguns dos profissionais são custeados pela instituição e não tem a placa por que o recurso é 
Federal, mas eles vão providenciar a placa. A convidada Rita sugere que faça o uso de termos 
corretos como o de Terapia Ocupacional, que não tem na casa. O conselheiro Oliver diz que 
a lei federal é de 2003 e que quando faz 90 dias do acolhido na casa, fazemos os documentos 
para ele receber o seu benefício e que cada um deveria fazer um teste anual para saber se é 
usuário de droga ou bebida, às vezes demora 9 meses para sair os vestígios das drogas do 
corpo, lá eles aprendem profissões que eles podem aplicar no mercado de trabalho e por muitas 
vezes a questão da renda do bazar e troca do pet ou o cabelereiro; ela não é fixa, tem mês que 
falta e compromete a receita; por isso estamos preiteando um complemento da Prefeitura de 
Osasco. Que lá tem pessoas com 20 anos de reclusão e não é fácil as vezes. A presidente fala 
que as apresentações devem ser entregues no CMS 15 dias antes e passa para a votação da 
Prestação de Contas e a Prorrogação por 01 ano para trazer na próxima reunião as pendências 
pontuadas e o pleno vota SIM por unanimidade. Passamos para o 3º Ponto de Pauta: 
Apresentação e Prestação de Contas AMME com a Sra. Elaine que se apresenta e fala da 
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apresentação parcial de março de 2023 a fevereiro de 2024, explanando que o CER II AMME 
é um Centro Especializado em Reabilitação Física e Intelectual, que dispõe de uma equipe 
multidisciplinar que inclui profissionais como: neurologistas, fisiatras, enfermeiros, 
assistentes Sociais, nutricionistas, psicólogos, fonoaudiólogos e fisioterapeutas; atendendo 
paciente com deficiências físicas e intelectuais, temporárias ou permanentes. Ela diz que os 
pacientes chegam através da Regulação de Vagas e passa a palavra para o enfermeiro Lucas 
que informa que nesse período tivemos 7.736 atendimentos, que ao receber os pacientes é 
realizado a triagem para aferição da pressão arterial e frequência cardíaca e respiratória, 
também é realizado a pesagem e altura dos pacientes infantis; também fazemos a promoção 
da saúde, como o outubro rosa. A equipe é formada por 2 enfermeiros e 4 técnicos de 
enfermagem, também participam de visitas domiciliares quando necessário e são responsáveis 
pelos prontuários. A Elaine fala que o acolhimento foi de 226 atendimentos e acontece nas 
segundas-feiras em dois turnos, das 09 às 13hs e das 14 às 18hs e a cada período acomoda um 
total de 5 acolhimentos, que é feito pelo enfermeiro e dependendo de cada necessidade é 
encaminhado para as terapias. Temos o serviço de Assistência Social, com atendimentos 
realizados de 1.366 pacientes, que oferece apoio aos pacientes e suas famílias, que tem o 
objetivo de assegurar um tratamento digno a eles, buscando promover a inclusão social, como 
bilhete para o transporte, guias para exames e visitas domiciliares; temos 2 Assistentes Sociais, 
que também desempenham um papel ativo em secretarias como: CMDCA, CMAS e questões 
relacionadas as Pessoas com Deficiência - PCD.  Na Fisioterapia realizamos 3.567 
atendimentos e temos 4 profissionais, sendo 3 de atendimento de intervenção de solo e 1 de 
atendimento precoce, que além das técnicas tem como visão de promover o bem-estar e a 
reabilitação de cada paciente e temos a hidroterapia que é o nosso diferencial eles também 
fazem visita domiciliar. Temos a Fonoaudiologia onde atendemos 1.753 pacientes com 
Acidente Vascular Cerebral – AVC, paralisia cerebral, doenças degenerativas, autismo e 
dentro do nosso projeto que é para termos 4 fonoaudiólogas, mas só estamos com 2 
profissionais e com isso temos uma fila de espera para esse atendimento. Temos uma 
fonoaudióloga para atendimento geral e a outra para atendimento de intervenção precoce (0 a 
5 anos), que é um conjunto de medidas voltadas para crianças que apresentam transtornos em 
seu desenvolvimento global. No atendimento de Psicologia tivemos um número de 3.784 
atendimentos dando suporte às famílias, oferecendo diagnóstico, prognóstico e as possíveis 
alterações cognitivas, comportamentais de humor, ansiedade e depressão. São 4 psicólogas, 
sendo que 1 trabalha com os pacientes autistas na água, onde eles têm um melhor desempenho. 
O Centro de Reabilitação II AMME enfrenta uma demanda relativamente alta com relação ao 
crescimento no número de pacientes com Transtorno de Espectro Autista - TEA e os 
profissionais reconheceram a necessidade de expandir os serviços e por isso foi criado um 
grupo de atendimento específico voltado para esses pacientes e familiares. Temos uma 
Nutricionista com 377 atendimentos, que trabalha com a desnutrição, obesidade, abordagem 
de questão relacionada a seletividade alimentar decorrentes de patologias, ela elabora 
cardápios, orienta e manipula alimentos na cozinha e o cardápio é feito de acordo com a 
necessidade de cada paciente, principalmente os da Oficina como aquele paciente que tem 
tolerância à lactose, que tem diabetes e pressão arterial. Temos o Fisiatra com 345 
atendimentos que possui uma abordagem em pacientes com ênfase na prevenção, diagnóstico 
e tratamento de dores e limitações pois o mesmo também é qualificado para tratar problemas 
musculoesqueléticos, sequelas decorrentes de AVC, osteoporose, fraturas, hérnia de disco, 
bursite e paralisia cerebral; ela diz que está precisando de Terapeuta Ocupacional – TO. No 
CER II tem 2 Neurologistas (1 adulto e 1 pediatra) e teve 823 atendimentos e a agenda já está 
fechada para janeiro/24, os atendimentos são realizados mediantes consultas individuais que 
devem ser agendados previamente, os pacientes passam por uma avaliação pela equipe 
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multidisciplinar, nesse atendimento e com o diagnóstico, o paciente busca uma avaliação 
neurológica que abrange uma variedade de condições, tais como:  atraso no desenvolvimento 
de linguagem, deficiência intelectual, paralisia cerebral, AVC, Parkinson, TEA, dificuldade 
motora. Dessa forma o CER oferece suporte e assistência abrangendo amplo espectro de 
condições neurológicas em pacientes de todas as idades. A Eliane mostra em slides algumas 
ações feitas pelo CER como: reuniões técnicas, distribuição de ovos de páscoa, dia da mulher, 
distribuição de cestas básicas, palestras da saúde da mulher, arraial, palestras julho amarelo, 
arte terapia, caminhada, setembro amarelo; assim como curso de capacitação e treinamento 
para colaboradores. Apresentando os gráficos, entre março e setembro de 2023 tivemos uma 
totalidade de 19.751 atendimentos em todas as especialidades, a produtividade aumentou 
15%, nesse período tivemos 420 pacientes ativos que passam semanalmente, tivemos 43 
desistências devido questão financeira ou de se locomover e tivemos 262 altas. Temos umas 
321 pacientes na fila de espera, lembrando que aguardamos a contratação do Terapeuta 
Ocupacional – TO. Nosso repasse da Receita Financeira é um total de $3.164.611,09 sendo 
$1.091.826,24 o 1º repasse de 26%; $1.033.131,62 o 2º repasse de 24%; $1.039.653,23 o 3º 
repasse 25% e $1.034.588,12 4º repasse 25%. A Receita Aplicada no 1º trimestre de 
$25.804,63 sendo 24%; no 2º trimestre de $40.504,77 sendo 38% e no 3º trimestre de 
$40.448,09 sendo 38%. As Despesas Executadas foram no 1º trimestre de $1.043.220,05 
sendo 26%; no 2º trimestre de $922.199,68 sendo 23%; no 3º trimestre de $1.031.107,73 
sendo 25% e no 4º trimestre provisionado de $1.051.310,72 sendo 26%. Em Recursos 
Humanos temos 05 vagas para contratação 10% e 46 vagas contratadas (CLT, PJ e 
Terceirização) 90%. Metas para 2023 propostas e atingidas foram a parceria com COOR 
Hospitalar, Implantação do Prontuário Eletrônico e Melhoria no Espaço. Metas para 2024 é a 
Aquisição da Certificação de Entidades Beneficentes de Assistência Social - CEBAS e 
Solicitação ao Ministério da Saúde a Habilitação de Serviços do Componente Atenção 
Especializada da Rede de Cuidados À Pessoa com Deficiência; assim como a Implantação da 
Toxina Botulínica, Emenda Parlamentar, Oficina, Assistida, Oficina Ortopédica Terceirizada, 
Método Pediasuit, Contratação de Profissionais Multidisciplinar e Melhoria no Transporte.  A 
presidente Sílvia abre para inscrições e perguntas e a conselheira Giovana inicia falando que 
há uma diferença entre as duas entidades, o GOAS recebe verba Federal e o AMME recebe 
repasse Municipal que por mês de $309 mil para fazer os atendimentos, com relação a visita 
achou o local excelente, acessível, adequado, na cozinha tudo etiquetado, com profissionais 
organizados, tudo muito limpo e podemos também acompanhar todo o atendimento de 
reabilitação, onde é feito atendimento para pessoas físicas e intelectual; já a AACD só faz 
atendimento à pessoas com deficiência física e o que ela via como ponto negativo era a forma 
de entrada no AMME, que não tinha uma regulação e hoje ele está na fila de regulação, porque 
estão no sistema SISS e tem um acompanhamento. Ela pergunta que quando o paciente precisa 
de órtese e prótese, como é feito? A Elaine responde que é pelo SSIS, mas antes era pela 
Central de Vagas e de lá para a AACD se aprova ou não; e ela pergunta se a Toxina Botulínica 
é de alto custo e é respondido que tem uma pessoa lá que faz a aplicação, que no caso é o 
Fisiatra. O conselheiro Frank parabeniza a apresentação, o cuidado ao paciente e que esse é o 
caminho. A conselheira Ariane pergunta qual a idade dos pacientes e quanto tempo ele fica 
em tratamento e quanto tempo dura o tratamento e lhe é respondido que é da idade 0 a adulto, 
de bebê a idoso, o tratamento depende do atendimento no acolhimento, temos paciente 
conosco a 3 meses e pacientes com alta na fisioterapia, mas depende do paciente e os pacientes 
de oficina passam o dia lá. O conselheiro Alfredo diz que os conselheiros deveriam tirar um 
tempo para ir visitar essas unidades e o que viu lá foi muita organização e dedicação. A Eliane 
diz que com relação ao valor que o CER AMME se recebe hoje é a metade do que recebe o 
CER Burjato, gostaríamos que isso fosse revisto. A presidente coloca em votação e a 
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Apresentação da Prestação de Contas do AMME é aprovada por unanimidade. O conselheiro 
Arnaldo solicita que quando receberem alguma Emenda avisem, porque se o Deputado não 
fala para qual instituição é a Emenda, ela será cadastrada e enviada para a AACD por exemplo. 
A conselheira Rejane diz que tudo é bonito, mas o mais importante é a visita que é feita lá. 
Passamos para o 4º Ponto de Pauta: Informes. A presidente diz que foi feita uma visita com 
alguns conselheiros na Poli Sul e o problema maior lá é o telhado, quando chove sai água 
pelas lâmpadas, com risco de curto circuito e incêndio, as paredes estão mofadas e 
encontramos a Suzete e ela falou que já está providenciando a reforma, por isso peço que os 
conselheiros não participem somente nos dias das reuniões e sim nas visitas também nas 
Unidades de Saúde. Ela fala que no dia 24/10/2023 vai ter a 1ª Conferência de Pessoas com 
Deficiência do Município de Osasco no CEFOR e na mesa temos a conselheira Ariane que foi 
convidada a fazer parte e no mesmo dia no Teatro Glória Giglio vai ter uma palestra com o 
Dr. Dráuzio Varella, também estamos no Outubro Rosa e vamos participar. A presidente 
também lembra aos conselheiros que na terça-feira terá a continuidade de fazer as correções 
no Regimento Interno e com o desligamento da conselheira Rita precisamos colocar uma outra 
pessoa para coordenar a Comissão de Acompanhamento do Conselho Gestor. O conselheiro 
Josmar sugere que seja decidido na reunião da Comissão de Acompanhamento com os 
interessados e ficou decidido assim. O conselheiro Frank informa que com a ausência da Rita 
que era a coordenadora, foi feita uma reunião no dia 27/10/2023 e na memória desta reunião 
ficou acordado que seria levado para a próxima reunião ordinária de como estaria o andamento 
do processo de solicitação de um veículo para o Conselho Municipal de Saúde e dos displays 
das Unidades de Saúde; também reforçar a participação dos conselheiros de saúde na 
Formação do Conselheiros de Saúde. O conselheiro Josmar diz que acabou de ser protocolado 
no CMS um documento da Planária de Saúde e esse documento contém uma solicitação do 
ano passado sobre o SAD e aguarda a resposta do Conselho de Saúde e do Secretário de Saúde. 
A conselheira Giovana diz que está no CMS desde do ano passado e sabe qual o motiva do 
envio deste documento pela Plenária de Saúde, mas o Conselho é apolítico e tem 
acompanhado todas as Unidades de Saúde e não só a que o meu familiar usa ou que é perto 
da minha casa, mas acredito que essa mesa vai acompanhar isso. A conselheira e secretária 
executiva Edna Brasil diz que esse documento acabou de chegar e não seria colocado à mesa 
e sim na próxima reunião e a Planária de Saúde enviou esse documento para o Gabinete do 
Secretário de Saúde e quem teria que responder à Plenária, seria o Secretário de Saúde. A 
presidente pede licença para dispensar os convidados (foto) e passa a palavra ao conselheiro 
Alfredo que fala da Poli Sul que quando chove e a água da chuva desce pela lâmpada, pode 
causar um acidente, porque a mesa que o médico atende é de ferro e ele pode levar um choque; 
temos que pensar no bem-estar e segurança dos funcionários. Às doze horas e quarenta 
minutos, 12:40h, a Presidente Silvia Regina Maciel Fonseca, agradece a participação de 
todos e declara encerrada a reunião. Eu, Edna Maria Brasil, redigi e lavrei a presente ata. 
Conselheiros titulares presentes na reunião: 
 Edna Maria Brasil 
 Alfredo Martins da Silva 
 José Francisco Pereira de Sousa 
 Josmar Rocha de Oliveira 
 Arnaldo Luiz Barboza 
 Ariane Fuccilli 
 Giovana A. S. Cogo Rodrigues Andrade 
 Silvia Regina Maciel Fonseca 
 Hilário Ribeiro Oliveira 
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 Rejane da Costa Oliveira 
 Maria do Rosário Dias da S Duarte 
 Katia Sirlene Rodrigues da Silva 
 
 
 
 
. 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Sílvia Regina Maciel Fonseca 

Presidente do C.M.S. 
 

 
Homologo a Resolução CMS 288, de 23 de novembro de 2023, nos termos da Lei nº. 3969/05. 
 
 
 
 
 

__________________________________________________________ 
Fernando Machado Oliveira 

Secretário de Saúde  


